

## Message du président du conseil



Le système financier canadien est solide, résilient et bien réglementé. Les événements des derniers mois nous ont toutefois rappelé que tout pouvait chavirer en un clin d'œil. Selon les organisations canadiennes de santé, le gros de la pandémie est derrière nous, mais ses conséquences économiques continuent d'affecter la population canadienne d'un océan à l'autre.

Les risques auxquels la SADC est exposée continuent d'évoluer. Les institutions financières font face à des cybermenaces toujours plus nombreuses et plus complexes. On peine encore à prédire la portée réelle de diverses innovations financières comme les services bancaires ouverts, les technologies financières et les cryptomonnaies stables. Sans parler de l'évolution fulgurante des technologies et des communications. Les faillites bancaires survenues récemment aux États-Unis et en Suisse montrent bien qu'il ne faut jamais tenir la stabilité pour acquise. Il s'en est suivi de profonds échanges sur l'assurance-dépôts.

Autant d'événements et de tendances qui rappellent à quel point il importe que la SADC protège les épargnes durement gagnées des Canadiennes et des Canadiens et favorise la stabilité du système financier. Malgré un contexte qui ne cesse de fluctuer, la SADC a su réaliser ses grands objectifs en 2022-2023 et démontrer du même coup qu'elle était à même de surmonter n'importe quelle crise.

Le conseil d'administration a pour tâche de s'assurer que la SADC est en mesure de s'acquitter de son mandat et de satisfaire aux attentes de la population. En période d'incertitude, il est impératif que la SADC demeure à l'avant-garde. Au cours de l'exercice, elle a de nouveau multiplié les avancées pour rendre ses programmes et ses pratiques encore plus adaptables aux changements et aux risques nouveaux. Elle a modernisé son fonctionnement, mis en place des canaux de communication efficaces et étudié l'impact des innovations et des technologies financières sur les déposants canadiens. Elle a aussi rehaussé d'un cran sa capacité à agir rapidement et sans à-coups en cas de faillite ou de crise financière.

Comme par les années passées, les membres du conseil ont pris part à plusieurs simulations et autres types de tests complexes. Ces exercices sont extrêmement utiles puisque, en période de crise, administrateurs et dirigeants doivent travailler en parfaite harmonie, avec des rôles et responsabilités bien définis. C'est l'occasion pour le conseil de mettre à profit ses connaissances et ses points de vue.

Depuis trois ans, la SADC travaille à la conception et à la mise en place d'un cadre de gestion des risques de l'entreprise (GRE). Ce projet va bon train, mais il reste beaucoup à accomplir. Le cadre soutiendra une solide culture de gestion du risque, qui permettra de reconnaître les occasions à saisir.

Le conseil veille par ailleurs à ce que la SADC adopte des principes en matière d'enjeux environnementaux, sociaux et de gouvernance (ESG). La SADC met au point une toute première stratégie ESG qui l'aidera à communiquer les nombreuses activités qu'elle entreprend à cet égard. Par ailleurs, les administrateurs ont eu le plaisir de se réunir avec les employés qui composent le Groupe consultatif sur l'ouverture à l'autre et d'approfondir avec eux leur compréhension des enjeux liés à la diversité, à l'équité et à l'ouverture à l'autre, dans un esprit de communication tous azimuts.

Avant de conclure, je tiens à féliciter Leah Anderson, qui vient d'accepter un mandat de cinq ans à titre de présidente et première dirigeante de notre importante société d'État. Leah occupait les fonctions de première dirigeante par intérim depuis août 2021. C'est dire qu'elle a tenu la barre pendant la période la plus complexe et la plus exigeante de toute l'histoire de notre pays. Tous les membres du conseil se réjouissent de travailler avec elle pour mener l'organisation encore plus loin et affronter ce que l'avenir nous réserve.

Je tiens également à souligner le travail assidu et le dévouement de notre personnel. Il est notre pierre angulaire et démontre à quel point il importe de disposer des bonnes personnes aux bons postes et au bon moment. Nul doute que la SADC a en main tous les atouts dont elle a besoin pour protéger les épargnes des Canadiennes et des Canadiens, beau temps, mauvais temps.



Robert O. Sanderson